

**Vorlage Nr.:** 3-BS/104/2023  
**Status:** öffentlich  
Bildung und Soziales  
**Verfasser:** Yvonne Zimmermann  
**Datum:** 22.09.2023

---

**Antrag der SPD: Einrichtung eines Gesamtelternbeirats der Kinderbetreuungseinrichtungen und Schulen der Stadt Garching b. München**

---

**Beratungsfolge:**  
**Datum**            **Gremium**  
26.10.2023        Stadtrat

---

**I. SACHVORTRAG:**

Antrag der SPD-Fraktion

Im Zuge der Rückmeldung zu den Satzungsentwürfen der Stadtverwaltung (Benutzungssatzung/Gebührensatzung städtische Kindertagesstätten) stellte die Stadtratsfraktion der SPD folgenden Antrag um die Kommunikation zwischen Eltern und Verwaltung nachhaltig zu fördern:

*Die Stadt Garching richtet einen Gesamtelternbeirat für alle Kindergärten in Garching ein, der auch die Einrichtungen der freien Träger umfasst. Der Beirat ist Ansprechpartner für die Verwaltung. Er kann auch selbst Projekte initiieren und durchführen.*

Zuständig hierfür ist gemäß Geschäftsordnung der Haupt- und Finanzausschuss.

Da am 13. November 2023 ein Austauschtreffen der Stadtverwaltung mit Garchinger Eltern geplant ist, schlägt die Verwaltung vor, den Antrag in der Sitzung vom 12. Dezember 2023 zu behandeln.

**II. BESCHLUSS:**

Der Stadtrat beschließt, den Antrag der SPD-Fraktion zur Einrichtung eines Gesamtelternbeirats der Kinderbetreuungseinrichtungen und Schulen der Stadt Garching b. München in den Haupt- und Finanzausschuss zu verweisen.

**III. VERTEILER:**

BESCHLUSSVORLAGE:

- als Tischvorlage

ANLAGE(N):

- als Tischvorlage

Anlagen:

Anlage 1: Antrag der SPD-Fraktion zur Einrichtung eines Gesamtelternbeirats für die Kindergärten in Garching

# Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion im Stadtrat Garching b. München



Götz Braun Brunnenweg 23 85748 Garching

Stadtverwaltung Garching  
Rathausplatz 3  
85748 Garching  
Per Email

## **Stellungnahme zum Entwurf der Benutzungssatzung und Gebührensatzung für die städtischen Kindergärten sowie Antrag der SPD-Fraktion zur Einrichtung eines Gesamtelternbeirats für die Kindergärten in Garching**

Garching, den 9.9.2023

Sehr geehrte Frau Zimmermann, sehr geehrter Herr Bürgermeister Dr. Gruchmann,

vielen Dank für die Erstellung der Entwürfe und die Möglichkeit, uns einbringen zu können!

Wir möchten im Satzungstext erwähnen, dass die Stadt nach ihren Möglichkeiten alles tut, um den Bedarf an Betreuungsplätzen zu decken und die Vergabe nach Dringlichkeit nur bei Engpässen erfolgt.

Der Wunsch, nicht in Garching ansässige Mitarbeitende der Stadt mit den hier wohnenden Eltern gleichzustellen, würde die Personalgewinnung auf einem angespannten Arbeitsmarkt sicher erleichtern. Wir möchten trotzdem wegen des Grundsatzes der Gleichbehandlung aller Eltern (und auch der Garchinger Unternehmen) darauf verzichten. Könnte bei entsprechendem Bedarf die Einrichtung eines Betriebskindergartens erwogen werden?

Eine Vergabe im Losverfahren möchten wir vermeiden und stattdessen weitere Kriterien heranziehen, wie zum Beispiel eine Berücksichtigung sozialer Härtefälle. Sollte es dennoch zu absolut gleichwertigen Berechtigungen kommen, würden wir den Zeitpunkt der Anmeldung als Kriterium favorisieren.

Nach Möglichkeit sollten die Vergabekriterien aus der Satzung auch von den anderen Trägern in Garching angewendet werden.

Nach BayKiBiG sind zwar bis zu 32 Schließtage möglich, wir würden aber einen niedrigeren Zielwert, der nur in Ausnahmefällen verfehlt werden kann, begrüßen. Wir würden 26 Tage vorschlagen.

Bei der Gebührensatzung finden wir die Sprünge von 25 Euro pro Stunde für zu hoch. Kann die Absicht, Eltern durch den finanziellen Beitrag zu einer sorgfältigen Planung der notwendigen Stunden zu bewegen, auch mit niedrigeren Beiträgen erreicht werden, ohne alle Eltern stärker zu belasten?

Um die Kommunikation zwischen Eltern und Verwaltung nachhaltig zu fördern stellen wir folgen  
**Antrag:**

Die Stadt Garching richtet einen **Gesamtelternbeirat** für alle Kindergärten in Garching ein, der auch die Einrichtungen freier Träger umfasst. Der Beirat ist Ansprechpartner für die Verwaltung. Er kann auch selbst Projekte initiieren und durchführen

Mit freundlichen Grüßen



Götz Braun

Vorsitzender der SPD-Fraktion im Stadtrat